

# Vorwort

## Respekt vor der Geschichte

Dies sollte auch immer *Respekt vor dem Geld* und vor seiner Unantastbarkeit bedeuten, denn die Geschichte zeigt uns die Folgen solcher Respektlosigkeiten schonungslos auf. Diesen Respekt hochzuhalten bedingt moralische Stützpfiler, welche eine Gesellschaft letztendlich zusammenführt und auch zusammenhält. Dies ist eine aus der Geschichte gewonnene Erkenntnis. Daher möchte ich alle Leser freundlich bitten, Begriffe wie *Moral* und *Ethik* nicht als sprachliche Waffengattungen eines vermeintlichen Weltverbessers zu deuten, sondern diese nur als Hinweise auf mögliche Ursachen und deren Auswirkungen wahrzunehmen.

## Einräppler 2006 als Mahnmal

Bekanntlich ist die Inflation die ungerechteste und gleichzeitig die gefährlichste Steuer, welche der Staat überhaupt erheben kann, denn sie vernichtet echten Wohlstand und persönliche Freiheiten. Ironischerweise hat das Eidgenössische Finanzdepartement mit dem letzten Ráppler 2006 eine bleibende numismatische Rarität geschaffen, welche die Menschen daran erinnern wird, dass sich *Schulden und unhaltbare Versprechen* mit grosser zeitlicher Verzögerung rächen: Dem Einrappenstein habe ich demzufolge bewusst viel Platz eingeräumt, da es einerseits ein Opfer der Inflation geworden ist und andererseits ein Symbol für das Kleine, das Bescheidene und vermeintlich Unbedeutende darstellt. Dabei erfüllt mich eine unbändige Freude, wenn ich Ihnen Auszüge aus dem Nachlass von *Josef Tannheimer*, dem Gestalter der letzten Ein- und Zweiráppler, präsentieren darf.

## Hundert Jahre Schweizerische Nationalbank (SNB)

Durch diverse Gesetzesänderungen in den letzten 100 Jahren ist es den Politikern gelungen, die Ausgangslage der SNB grundsätzlich zu verändern. Dabei mutierte der Schweizerfranken, wie übrigens alle anderen Währungen auch, von einem Naturprodukt zu einer manipulierbaren Zettelwährung. Ist unter dieser Voraussetzung die SNB überhaupt noch unabhängig genug, die gesamtschweizerischen Interessen wahrzunehmen? Zumindest sind Zweifel angebracht.

So gründen die kritischen Gedanken in persönlichen Bedenken über die künftige Kaufkraft des Schweizerfrankens.

## Verkehrte Welt

Längst dominiert das Kreditgeld die Welt und verdrängt unbarmherzig wertvollste Kleinstrukturen. Auf der Strecke bleiben die Wurzeln einer Gesellschaft: Die Eigenverantwortung und die damit verbundene Freiheit.

**Menschen, welche nicht auf ihre Vorfahren zurückblicken, werden auch keine Gedanken für ihre Nachkommen haben.**

**In diesem Geiste wünsche ich allen viel Vergnügen bei der Lektüre, viele Momente der Freude sowie gute Gesundheit.**